

住みよいまちづくり情報誌

Vol.58

令和6年9月1日

発行 住みよいまちづくり新莊会  
 (水戸市新莊市民センター内)  
 (〒310-0036) 水戸市新莊2-11-2  
 Tel.029-221-7851

責任者 住みよいまちづくり新莊会  
 会長 川又 一郎

編集 新莊会広報部  
 印刷 常磐総合印刷株式会社  
 題字・坂 俊治

<b>新莊学区の常住人口</b>	世帯数 2,928	<b>年齢別人口</b>	0 ~ 14才 486 (8.9%)	15 ~ 64才 3,073 (56.1%)
男 2,658 女 2,818 合計 5,476	(令和6年7月1日現在)	<b>【参考値】</b>	65才以上 1,917 (35.0%)	(令和6年7月1日現在)

令和6年度  
**第23回**  
**新莊夏まつり**

7月21日(日)、新莊小学校校庭において、新莊夏まつりが開催されました。

天候は前年同様猛暑日となり、最高気温は35度でした。

15:30から開会式と1年生紹介に続き、各テントにおいて例年通りの模擬店や面白い様々なゲームコーナーが一齐にオープンしました。また、アトラクションとして管楽合奏、ダンス、太鼓、民謡踊り、防災展示、サプライズ出演、最後にフィナーレの花火などの催しが行われ、19:10に終了しました。

昨年に比べ、ステージ等の会場の配置を一部変え音響効果がよくなったほか、若い方々の参加が目立ち例年の約2,500人を上回る住民の皆さんが来場されました。皆さん、暑さにめげず和気あいあい夏まつりを楽しみ、新莊地区の交流の輪を広めることができました。



1年生の紹介



新莊小管楽合奏部



磯山純出演



主催者及び来賓の皆様



常磐大高校ダンス部



ふれあい渡里太鼓の会



はまゆう会

新莊会ホームページの紹介

新莊会や関係団体からの回覧等のお知らせをいち早く掲載しますのでご利用下さい。

名称「水戸市新莊地区地区会  
 住みよいまちづくり新莊会」

住みよいまちづくり新莊会



※検索のほか、QRコードからもアクセスできます。

# 新莊夏まつり

その他の様子



サッカーゲーム



煙と消火体験



グランド中央の休憩会場



受付等実行本部



もつ煮込み



アメリカンドッグ



やきそば



やきとり



高齢者クラブ ポップコーン



かき氷



ジュース



ベルギーワッフル



フィナーレの花火



子供会

沢山のゲームコーナー



共に生きる  
地球のためにできることは?



はげみ・のぞみ

関東電気保安協会

## 第9回 水戸黄門漫遊マラソンを応援しよう!!

来る10月27日(日)、新莊会はマラソン応援を前年同様実施します。種目はフルマラソンで、往路の応援を行います。町内会等、多くの参加をお願いします。

一・応援場所  
大工町旧フクダヤ前〜神応寺前〜雷神宮前

二・応援時間  
8時45分〜9時30分

【9時2分頃(南町2丁目スター)〜最終走者通過まで】

昨年度の大工町での応援

## 那珂川クリーン作戦に参加

新莊地区参加者による回収作業

7月7日(日)朝、那珂川水系クリーン作戦が実施され、新莊地区から川又新莊会会長以下6名が参加しました。真夏日の中、万代橋〜松本町間の往復3kmの右岸の清掃を実施し、不法投棄物を撤去することができました。

## 第1回 ユニカール大会で和気あいあい

5月26日(日)、新莊市民センターホールにおいて、18名が参加し、6チームによる今年度1回目の和気あいあいゲームを楽しみました。

結果

優勝
菅野俊安・袴塚孝太・三宅晴美チーム
二位
梅原正子・寺門恵美子・飛田チーム
三位
山部正彦・塙俊夫・袴塚禮子チーム

6チーム・トーナメント戦

# 令和6年度 合同総会

新莊市民センターにおいて、5月11日、住みよいまちづくり新莊会と社会福祉協議会新莊支部の合同総会が開催されました。



川又一郎新莊会会長主催者挨拶

新莊地区町内会長54名を含む82名が出席し、令和5年度事業報告、収支報告及び令和6年度事業計画、収支予算が承認されました。役員は住みよいまちづくり新莊会の定期改選及び社会福祉協議会新莊支部長の交代がありました。

開会のあと、市民憲章唱和、水戸市歌斉唱、川又会長主催者あ

いさつに続き、袴塚市議会議員などより来賓のごあいさつをいただいたほか、欠席された高橋市長のメッセージなどが伝達されました。

## 来賓

- 水戸市議会議員  
袴塚 孝雄 様
- 水戸市社会福祉協議会常務理事  
小泉 直紀 様
- 新莊市民センター所長  
水越 健一 様
- いきいき交流センターあじさい所長  
川角 元 様
- 住みよいまちづくり新莊会  
専門部等新役員 (令和6・7年度)
- 会 長：川又一郎
- 副会長：各部長兼務
- 総務自治部(事務局)  
部 長：川又健志
- 副部長：小瀧みさ子、  
長谷川泰子
- 広報部  
部 長：川又健志
- 副部長：塩井雅子、岩淵延子
- スポーツ・レクリエーション部  
部 長(スポ推)：山部正彦
- 副部長(スポ推)：保坂英昭、神尾智祐
- 副部長：  
袴塚孝治、菅野俊安、  
長谷川基規、橋本久雄、  
樫沢庸平、桐原彰久
- 生活環境部  
部 長：飛田美江子
- 副部長：中野昌子、  
寺門恵美子



女性の会 支部長紹介

- 福祉厚生部  
部 長：笹島隆治
- 副部長：松枝道子、名越光江
- 防災委員会  
委員長：森本久夫
- 副委員長：松枝道子、小網昇
- 監 事：吉成保一
- 監 事：郡司新一郎
- 支部長：笹島隆治
- 社会福祉協議会新莊支部  
新支部長 (令和6年度)



社会福祉協議会新莊支部審議

## 水戸市社会福祉協議会 新莊支部

### ■ 退任あいさつ



前支部長  
青木 實

この度任期途中でありますが健康上の理由により支部長を退任することになりました。前支部長の軍司さんから引き継いで十三年の永い間女性の会や民協をはじめ地域の皆様には大変お世話になりました。またご協力いただきましたことを心から厚くお礼申し上げます。後任には副支部長の笹島隆治様に引き継ぎました。私同様よろしく願っています。誠に簡単ですがお礼のあいさつといたします。

### ■ 就任あいさつ



新支部長  
笹島 隆治

今年度より支部長という大任を引き受けることになりました。皆様のご協力をいただき、微力ではありますが、懸命にその責を果たしてまいりたいと存じます。近年、私達の生活を取り巻く社会情勢はますます厳しくなっておりますが、こうした状況の中、社協新莊支部としては、地域の方々が健康で生き甲斐を持ち、安心して暮らすことのできる社会の実現に向けて、各種事業に取り組んでいきたいと考えております。なにとぞ皆様方には、今後とも地域福祉活動に、一層のご支援を賜りますようお願い申し上げます。

## 今年度の主要行事

- 新莊夏まつり …… 七月二十一日
- 福寿のつどい …… 九月十六日
- 市民運動会 …… 十月十三日
- 歩く会 …… 十一月十日
- 新莊地区合同新年会 …… 一月十一日
- 新莊ふれあいまつり …… 三月二日

新莊散策

旧町名シリーズ(5)

大工町地区

大工町地区(大工町一〜三丁目)にあった旧町名の向井町、新大工町及び久保町を紹介し、昭和42年に町名改称される以前、現在の大工町一丁目西側の一部から大工町2丁目、大工町3丁目の東側の一部にかけ向井町が、大工町2丁目の南には新大工町が、



大工町3丁目東側に久保町がありました。(地図参照)

一. 向井町

この町は、外堀の出来た寛永15年(1638年)以降に開かれ、はじめ常葉村の一部でしたが6年後の正保元年、町になりました。堀を隔てて泉町と大工町の向い側にあることから向町と名づけられました。しかし、この町から火災が多く発生し、天和元年(1681年)にもこの向町の町家から上町の大半を焼く大火があったため7年後の元禄3年に防火の願いを込め、水に縁のある井の字を加えて向井町となりました。

三. 久保町

この地は土地が自然に低く、北側は砂窪と呼ばれる所もあったため、窪町と呼ばれるようになり、後に久保町と文字が改められた。天保年間の戸数は54戸でした。東は向井町、西は常葉村の境となり、この町の木戸は、馬口労町、向井町の木戸と共に水戸城下と村々との境をなすものでした。

二. 新大工町

向井町は、昭和9年に一部から栄町1丁目線、岩間街道を境として42、43年に大工町1〜3丁目に分かれ、表通りには事務所や商店が立ち並びました。

明治維新後、禄を失った水戸藩士族がこの町に大勢移り住みましたが、その子孫は殆ど転出し、現在まで続いている家は殆どありません。日露戦争直後の頃はこの町で営業していた商店は数少なかったようです。近年、この町の表通り国道50号線の幅員が拡張され、両側に新しい商店街が形成されました。久保町は、昭和43年大工町3丁目となりました。

編集部委員

川又健志・塩井雅子・岩淵延子

今年四月に吉田市民センターより異動してまいりました。地域の皆様に親しまれる市民センターになるよう努めてまいりますので、ごまごましくお願いたします。



新莊市民センター所長 水越健一

新莊市民センター 新任あいさつ



新莊小学校

- 審査対象花壇: 砂久保花の会, 栄町1丁目, 株吉田石油水戸SS, 新莊小学校



(株)吉田石油水戸SS



7月5日 新莊地区 花壇コンクール審査会

花壇コンクール



砂久保花の会

水戸市住みよいまちづくり推進協議会が主催する花壇コンクール審査が7月23・24日実施されました。新莊地区からは、町内会・自治会の部で砂久保花の会

が努力賞、小・中学校の部で新莊小学校が同じく努力賞を獲得しました。表彰式は8月29日に水戸市役所で実施されました。